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本报讯 “交通不拥堵
了！”“扫墓时不用人挤人
了！”开放室外公墓现场祭扫
以来，很多市民为扫墓预约
制点赞。此次通过“114”预
约扫墓的时间为3月26日
到4月6日，之后还会继续
实行吗？昨从市民政局了解
到，4月6日以后仍需预约，
但不通过“114”，而是市民
自行致电各公墓登记。

双休日两天因私家车在
上午7点到11点之间不能
开进墓区，周边没有出现拥
堵状况。昨天没有对私家车
出入进行限制，现场情况如
何呢？“秩序依然很好。”梅园
公墓主任汤文伟介绍，当天
差不多有1500辆车子进出，
停车场还是有空位的，“非常
希望明年清明期间也能延续
这一做法。”青龙山公墓也是
同样的情形，公墓主任张志
军表示，“当天有1386个预
约号，车子不堵，进出顺畅。”

市民政局相关人士介
绍，得益于预约制的推行，各
公墓祭扫秩序良好。考虑部
分市民有清明节以后祭扫的
需求，同时为了维持祭扫秩

序，因此4月6日以后仍采
取预约制，拨打各公墓电话
即可。据了解，4月6日以后
的预约仍然设有上限，预约
确认方式各公墓有所不同。

“我们有短信群发功能，预约
成功后也会通过短信形式予
以确认。”青城公墓主任李言
介绍。“目前这段时间市民可
以拨打电话预约。为了让大
家更方便，我们也正着手开
发线上预约小程序，上线后
会及时通知大家。”滨湖区民
政局相关人士介绍。

此外，需特别提醒的是，
去惠山北坡散墓区祭扫，也
需进行预约。梁溪区山北街
道民政科科长徐凌云介绍，
与室外公墓预约祭扫、限流
祭扫要求相同，拨打“114”
预约，每条短信限3人以内，
同时对周边交通进行管制。
不同的是，为满足一些特定
居 民 的 需 求 ，惠 山 北 坡

“114”预约时间从3月26日
持续到4月12日，并开放红
光护林梢、邵宝墓、龙山梢、
惠山森林公园北坡四个道口
开放供市民上山祭扫。

（王晶）

4月6日以后扫墓

仍需预仍需预约约
本报讯 下雨天气没有阻

挡拆除施工的步伐，昨天，清扬
疏导点拆除工作如期进行。拆

除后，清扬新村原有围墙
将进行美化，改造为文
化墙，破墙开门的将进
行封堵，疏导点所占场

地将改造为绿化游园。
清扬疏导点建于1998年，

依托清扬新村的围墙建设，整
体呈狭长形走向，全长约180
米，占地面积约2000平方米，
共有店面35家，单间经营面积
十几个平方米到几十个平方米
不等。和同一时期的其他疏导
点一样，当初主要是解决下岗
再就业人员及低收入群体的就
业增收问题，同时就近服务周
边小区居民的生活，主要经营
蔬菜、水果等生鲜，也有一些其
他店铺。但随着城市的快速发

展、人口的大量聚集，逐渐成为
一处繁华的马路市场，“最繁华
时夜间聚集的商户和摊位近百
家。”一些商户也违反规定私自
转让店铺、转租门面，违背了疏
导点建设的初衷。随着居民对
人居环境的要求越来越高，人
们对疏导点的存在褒贬不一。

此前，属地街道曾对店铺
的门头店招、沿线道路进行了
包装出新改造，安排人员对经
营秩序进行规范管理，但从房
屋安全、片区环境提升的角度
出发，疏导点确实到了退出历
史舞台的时候了。属地城管中
队执法队员介绍，疫情暴发后，
疏导点年后没有再营业，属地
政府从3月9日起引导商户有
序撤离，对一些货品积压较多
的商户，还通过线上、线下相结
合的方式，帮助其及时处理库

存商品，赢得了商户的理解。
记者在拆除现场看到，疏

导点大多数店铺墙体为砖混结
构，彩钢瓦盖顶，从破拆出来的
大量塑料泡沫可以看出，拆除
可从根本上消除安全隐患。在
施工队伍进场前，所有店铺内
的物资均已搬空，现场保障有
力，秩序井然。围观市民在警
戒线外谈论着疏导点的前世今
生，对政府实施拆除改造表示
肯定，对后续方案表示欢迎。
多名居民表示：疏导点拆除后，
部分一楼业主破墙开门获利，
二楼以上居民长期遭受噪音污
染的历史结束了，改建为游园
后，将惠及全体居民。

这是梁溪区今年实施拆除
改造的第二个疏导点。今年，
梁溪区将对辖区内现有的7个
疏导点进行改造。 （范绪锴）

今天今天，，133133位队员位队员

樱花雨中踏归程樱花雨中踏归程

今日回锡。去时天寒地冻，
归来已春意盎然！昨晨，无锡医
疗队总领队葛焕青写了首短诗
《凯旋》：“锡城儿女担重任，逆行
江城献青春。如今降魔凯歌奏，
樱花雨中踏归程。”

病区“清零”了，队员们难得
度过一个休整日，在驻地休整，整
理衣物，拍照留念……自2月9
日出征，他们在武汉已经战斗了
50天。思乡之情越来越浓，面对
镜头，大家纷纷许下回家后的愿
望。“睡一个懒觉”“抱抱亲亲儿
子”“好好陪陪父母，听听他们的
唠叨”“小伙伴们，欠我的饭局，约
起来呀！”……一个个小心愿，诉
说着期待回家的喜悦和对亲人的

惦念。
50天并肩战斗，队员们结下

了深厚的战友情，回家之际，纷纷
向医疗队的“男神”和“女神”来
表白。“男神”就是他们的队长许
红阳。技术上是一把好手；带队
伍上也游刃有余，公平公正建立
规范有序的标准；再加上为人豪
爽、干练、亲和力强，自带强大的
人格魅力，一如他高大的个子一
样，许红阳成为队员们内心深处
的强大靠山。对着心目中的“男
神”，战友们纷纷表白：“许队，你
就是我们的定海神针！”“跟你一
起战斗，我们很安心！”而被战友
们称作全队“女神”的就是医疗
队的副队长张燕，她事无巨细，
制定各班细则，从病房管理到患
者护理，从医院感控到防护质
量，她带领护理人员用精细化、
人性化的护理服务，彰显出“无
锡温情”。

和大部队一起回家的，还有
一位无锡的公共卫生队员，他就
是市疾控中心的孟晓军。2月
22 日他启程来到武汉市汉南
区，重要任务是驻守发热门诊，
展开流调和密接排查工作。孟
晓军说，他们在医院发热门诊
的外面守候伏击，有一些发热
患者尽管核酸检测的结果还没
出来，但是只要医生根据影像
学、病人状况等因素认定为“可
疑”，他们就要第一时间开始流
调工作。37天在发热门诊“零
时差”现场面对面流调，共调查
46例发热待排患者，排查密切
接触者110人，努力在医院外构
筑起防火墙，做好病毒传播的终
结者。

133位无锡白衣战士，欢迎
齐齐整整回来！

（记者杨明洁连线无锡医疗队
采访记录）

清扬新村马路市场

将改造为游园

武汉日志

日前，无锡银保监分局副局长

钱希为，偕同中国人寿无锡分公

司、中国建设银行无锡分行、人保

财险无锡分公司、邮储银行无锡分

行等单位的负责人走进“作风面对

面”活动，为市民答复保险强制销

售、房屋贷款下放等问题。

问：我买的中国平安车险
今年4月到期，客服发来一张续
保清单，里面包含了医疗险。
我想单独购买交强险，不想购
买其他商业险，对方就软磨硬
泡让我买。我就在“平安好车
主”APP上面购买交强险，提交
合同时又发现有捆绑销售的商
业险，无法单独购买交强险。
后来我向无锡市 12345 热线投
诉，业务员当天就帮我单独购
买了交强险。请问能否对类似
的保险捆绑销售情况加强管
理？

答：对于捆绑销售保险的
行为，银保监局是明令禁止
的。从消费者反映的情况来
看，保险公司在推销保险产品
的过程中可能存在不规范的行
为。接下来我们进行调查核
实，如果确实有捆绑销售的行
为，我们会按照相关法律法规
进行查处并要求整改。消费者

在日常生活中遇到类似问题也
可以向银保监部门进行投诉，
我们会派人核查。

问：我在2019年10月卖了
一套房子，和购房人于11月26
日在建设银行太湖新城支行办
理了住房按揭贷款手续。当时
的合同写的贷款拿到后，于
2020年2月20日交房。但贷款
一直迟迟下不来。我卖房后，
重新买了一套学区房，现在贷
款不下来，已近4个月，我没法
付学区房的首付，户口搬不进
去可能会影响孩子上学。之前
催建设银行，对方回复说没有
名额了，也没有给出明确期限，
请问到底是什么原因？

答：因为无锡列入了全国
限购城市之列，所有住房按揭
贷款受到了中国人民银行管
控，整个金融系统相对存在住
房贷款投放规模紧张的问题。
这也就是所谓的名额限制，需
要按照受理审批完成时间点来
进行排队。排队时间最长是4
个月左右。按照原计划，建设
银行无锡分行在3月底要将排

队满4个月的贷款全部办理完
毕，现在贷款规模还是有点紧
张，计划到4月初我们会全部予
以集中办理，最迟4月10日之
前肯定能够办理完毕。

问：我每年都在人寿公司
买医疗险，去年生病出过一次
险，也赔付到位了。今年又要
交医疗险的钱，业务员送来一
张清单让我签字。清单上说一
些病种今年不能再接受理赔
了。如果不签字，就不能买医
疗险。请问这一条款是否合
理？

答：市面上的医疗险基本
是短期的，一年一保，每次都要
核保。如果是没出过险的客
户，核保的时候就自动通过
了。如果说一年内得过疾病，
可以分为两种情况。一种是重
大疾病，核保通不过，就不能再
续保了，保险公司会提前5天发
放通知。另一种是可以续保，
但有时限约定，部分疾病不能
再理赔。保险公司只要提前告
知，这是符合规定的。

（殷星欢）

市行政审批局 主办 无锡日报 协办

交强险捆绑销售医疗险？

明令禁止
住房贷款迟迟无法到位？

即将办理

上接第1版>>>也有利于积
极有序推动复工复产。要继
续做好疫情跨境输入输出防
范。加强检测力量和设备设
施配备，对所有入境人员实
施核酸检测，切实守好外防
输入关口。驻外使领馆和相
关部门要做好我在境外公民
领事保护、防护指导和物资
保障，保护他们的生命安全
和身体健康。

会议指出，当前巩固疫
情防控成果，防止出现防控
漏洞，必须突出做好无症状
感染者监测、追踪、隔离和治
疗。要有针对性加大无症状
感染者筛查力度，将检测范

围进一步扩大至新冠肺炎病
例和已发现的无症状感染者
的密切接触者、有特殊要求
的重点地区和重点人群等。
一旦发现无症状感染者，要
立即按“四早”要求，严格集
中隔离和医学管理，公开透
明发布信息，坚决防止迟报
漏报，尽快查清来源，对密切
接触者也要实施隔离医学观
察。抓紧在疫情重点地区抽
取一定比例样本，开展无症
状感染者调查和流行病学分
析，研究完善防控措施。同
时，做好患者出院后按要求
复查，加强复阳人员医学管
理等工作。

突出做好无症状感染者防控

上接第1版>>>斗争绩效位
居全省前列，专项斗争取得
了重大阶段性成果。他强
调，今年是扫黑除恶专项斗
争三年为期目标的实现之年，
要坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，认
真贯彻落实中央和省、市委部
署要求，巩固深化中央扫黑除
恶督导成果，以“一十百千万”
行动为抓手，深化推进五项专
项整治，集中开展六项攻坚行
动，健全落实七项工作制度，
扎实推进深挖整治、长效常
治，确保扫黑除恶专项斗争取
得全面胜利。

徐劼强调，要在巩固前
期成果基础上，咬定专项斗
争三年目标，保持主动进攻
高压态势，全面彻底扫除黑
恶犯罪，建立健全长效常治
机制。要在斗争提速上持续
发力，加快推进问题线索、黑
恶积案、逃犯缉捕“三个清
零”，推动依法严惩取得新战
果；在质效提升上持续发力，
着力提升执法办案、“打财断

血”、“打伞破网”工作质效，
推动深挖根治取得新进展；
在专项整治上持续发力，深
化非法金融活动专项治理、
行业乱象集中整治、突出问
题专项整治，推动综合治理
取得新突破；在建章立制上
持续发力，着力健全党的领
导、深挖根治、基层基础等工
作机制，推动长效常治取得
新成效。要以决战决胜的奋
斗姿态，进一步增强政治定
力、加强督导检查、建强工作
队伍，奋力夺取专项斗争全
面胜利。

刘必权在主持会议时要
求，各地各有关部门要切实
把思想和行动统一到中央和
省、市委、政府部署要求上
来，结合各自职责，认真研究
贯彻落实措施，着力提升专
项斗争实效，坚决打赢专项
斗争收官仗。

会议通报表扬了2019
年度全市扫黑除恶专项斗争
成绩突出的集体和个人。

（张子秋）

奋力夺取扫黑除恶专项斗争全面胜利

上接第1版>>>
道尼尔公司是德国历史

悠久的飞机制造商，1922年
就生产出了世界上第一款水
上飞机，在其发展历程中创
造了多个世界第一，生产了
上万架飞机。说起海星飞
机，可谓好事多磨。早在
1991年海星飞机就获得了
美国和欧洲的认证，但道尼
尔家族由于多重原因未能在
全球找到合适的合作伙伴落
地生产而终止了项目。鉴于
中国通航产业的兴起和亚太
区的潜在需求，无锡市交通
产业集团、无锡产业发展集
团、德国道尼尔家族控股公
司ASL三方于2013年底重
新启动该项目，对该款飞机

进行更新研发认证，成立了
道尼尔海翼有限公司。

道尼尔海翼有限公司无
锡总部基地厂房位于丁蜀通
航产业园内，目前主要开展
海星飞机非飞行部件复材零
件的生产工作。德国子公司
则负责飞机的研发、适航取
证等。道尼尔海翼有限公司
总经理潘小燕介绍，该机型
计划于2022年一季度取得
欧洲航空安全局的审定证
书，届时，海星飞机将正式投
入批量生产并销往全球。目
前共收到来自全球125个不
同客户的询价单。其中，泰
国、新加坡、马尔代夫等地公
司已有20架左右订单进入
实质洽谈。 （顾庆赟）

“中德混血”两栖飞机冲上云霄

蔬菜保供 昨天，蠡湖街道夏蠡生态园
员工在大棚内采摘蔬菜。为助力本地市场供应，
该生态园及时种植鸡毛菜等速生蔬菜品种，丰富
本地市民菜篮子。 （刘芳辉 摄）

技术兴农 宜兴徐舍镇丰台村的丰台农
业产业园采用基质栽培法，结合“水肥一体化”技
术，在保证品质的同时提高产量。 图为工作人员
正在给圣女果植株修枝。 （鲍祎珺 摄）

明前螺俏 昨日，市民在锡城一家菜场
购买螺蛳。民间有“明前螺蛳赛肥鹅”说法。眼下
正是螺蛳肥美时，不少市民购买尝鲜。

（还月亮 摄）

日前，宜兴市徐舍镇联星村莲藕生产基地农
田，藕农们正忙着采藕。

联星村是无锡市最大的莲藕生产基地，今年
由于受到疫情影响，该基地近5000亩藕田中还有
800多亩没有采挖。目前，来自山东、安徽、甘肃
和江苏苏北等地的近70位藕农正抓紧采藕，力争
近期把藕田采完，努力减轻疫情造成的损失。

（丁焕新 摄）

春忙


